



Freiwillige Feuerwehr Markt Königstein

Freiwillige Feuerwehr Königstein – Ossingerweg 9 - 92281 Königstein



Jahresbericht 2016

Liebe Feuerwehrkameradinnen und Kameraden,

auch bei der diesjährigen Dienstversammlung darf ich wieder auf ein erfolgreiches und gelungenes Arbeitsjahr zurück blicken und Euch ein paar Daten mitteilen.

Zusammensetzung der Feuerwehrmänner/ Frauen:

- 42 Aktive der FF Königstein
- 15 Aktive der FF Gaißach
- 1 Aktiver der FF Namsreuth
- 1 Aktiver der FF Kürmreuth
- >Gesamt: 67 Aktive
- 12 Anwärter aus der ganzen Gemeinde

Ausgebildet davon sind:

- 12 Gruppen-, Zug-, Verbandsführer
- 21 Atemschutzträger
- 26 Maschinisten
- 27 Fahrer FK 2 / C
- 46 Sprechfunker
- 15 First Responder

In den aktiven Dienst gewechselt sind:

- Machetanz Lena
- Renner Rolf

In den passiven Bereich wechseln:

- Haller Martin
- Luber Tobias

Ausgeschieden ist:

- Kliegel Norbert

„Gott zur Ehr, dem Nächsten zur Wehr“





Einsätze:

	Einsätze	FW-Dlt.	Stunden
Brand	7	96	162
THL	16	182	313
FR	131	150	175
Gesamt	154	428	650

Die letzten Jahre wird es bei uns immer ruhiger, aber leider haben wir immer wieder mal schwere Einsätze abzuarbeiten.

So kam es auch dieses Mal zu einem schweren Verkehrsunfall auf der B 85, mit mehrere eingeklemmten und verletzten Personen.

Das Trümmerfeld verteilte sich über mehrere hundert Meter.

Aber auch Brandeinsätze werden immer mehr.

So hatten wir dieses Jahr einen Kaminbrand, einen Scheunenbrand einen Flächenbrand und dreimal Brandmeldeanlage.

Das alltägliche Geschäft hatten wir natürlich auch. Verkehrsregelungen, Ölspuren, Wespen und eine Tierrettung.

Übungen:

- 29 allgemeiner Art (Technische Hilfeleistung, Löschangriff, Wasserförderung, Absturzsicherung, Objektübungen, Erste Hilfe, usw.)
- 3 Maschinisten- und Löschmeisterübungen
- 9 Atemschutzübungen (Krankenhaus Auerbach, CSA Wiederholung)
- 3 Gemeindeübungen eine davon als Stationsausbildung

Des Weiteren fand eine Löschmeistersitzung, eine Kommandantensitzung auf Gemeindeebene, eine auf Inspektionsebene und eine auf Kreisebene statt.

Der Atemschutzwart war auf einer Sitzung in Amberg, die Jugendwartsitzung auf Inspektions Ebene war in Etzlwang

Anschaffungen:

An das Gaißacher TSF wurde in Eigeninitiative des Vereins ein Lichtmast mit Scheinwerfer installiert. Für das HLF ein CO-Melder und für das MZF neue Arbeitsscheinwerfer gekauft. In den Jahren 2016-2018 bekommen wir neue

„Gott zur Ehr, dem Nächsten zur Wehr“





Schutzkleidung für ca. 30000€.

Drei Mann bekamen den Führerschein der Klasse C1E.

Wartungsarbeiten/Reparaturen:

An unseren Fahrzeugen und Geräte wurden die regelmäßigen Wartungsarbeiten und Instandhaltungsarbeiten vorgenommen.

Die Instandhaltungsarbeiten am Gerätehaus haben bis jetzt leider nur sehr langsam begonnen. Bis jetzt wurden nur drei Außen Scheinwerfer gewechselt!

Die meisten arbeiten wurden von unserem Wartungsteam Grembler Georg und Stöhr Thorsten durchgeführt.

Kraftstoffverbrauch der Fahrzeuge:

Für die fünf Fahrzeuge HLF, LF16/12, TSF, MZF und First Responder haben wir ca. 750 Liter Diesel und ca.350 Liter Super verbraucht.

Lehrgangsbesuche:

Atemschutz Grundlehrgang in Amberg:

- Neuberger Tobias

Atemschutz Wiederholungslehrgang bei der Feuerwache Amberg:

13 Teilnehmer

Grundlehrgang, Träger von Chemikalienschutzanzügen in Rosenberg:

- Platzer Alois
- Platzer Wolfgang
- Wedel Robert

Führerschein C1E:

- Kempa Manuel
- Pirner Michael
- Rösel Thomas

LKW Fahrsicherheitstraining:

- Rösel Fabian
- Rösel Thomas

„Gott zur Ehr, dem Nächsten zur Wehr“





Maschinisten Ausbildung:

- Pirner Michael
- Zahn Michael

San Kurs A/B:

- Platzer Alois
- Renner Rolf
- Rösel Fabian

Ausbildung zum Rettungssanitäter:

- Köller Bernhard
- Pscherer Wolfgang
- Rösel Thomas

Einweisung für die MTA:

- Badenberg Florian
- Platzer Wolfgang

Weiterbildung für Jugendwarte:

- Dehling Otto

Gruppenführer an der SFSR:

- Badenberg Florian
- Rippel Markus

Zugführer an der SFSR:

- Specht Marco

Alle Lehrgangsteilnehmer schlossen mit Erfolg ab.

Leistungsprüfungen:

Wissenstest:

- Eichenseher Julian
- Förster Felix

„Gott zur Ehr, dem Nächsten zur Wehr“





- Hiltel Benjamin
- Kellner Maximilian
- Kellner Sebastian
- Kohler Paul
- Kraus Kevin
- Lammerich Dag-Hendrik
- Luber Ben
- Luber Larissa
- Luber Nico
- Schupfner Marco

Beförderungen und Ehrungen

Zum Feuerwehrmann:

- Zahn Stefan

Zum Oberfeuerwehrmann:

- Rösel Thomas

Zum Hauptfeuerwehrmann:

- Bauer Michael

Zum Löschmeister:

- Badenberg Florian
- Rippel Markus

Zum Brandmeister:

- Specht Marco

Zum Oberbrandmeister:

- Pirner Stefan
- Platzer Wolfgang

Zum 25-jährigen Dienstjubiläum:

„Gott zur Ehr, dem Nächsten zur Wehr“





- Koch Reinhold
- Stöhr Thorsten

Zum 40-jährigen Dienstjubiläum:

- Dehling Otto

Am 29.09.2016 erhielt Koch Hans das Feuerwehr Ehrennadel in Gold des Landkreise Amberg - Sulzbach.

Sonstiges:

Am Ende meines Berichtes, möchte ich mich bei euch für eure Unterstützung bedanken, Dienst für die Allgemeinheit zu tun.

Ein besonderer Dank geht an meinen Stellvertreter Marco Specht, den Atemschutzwart Fabian Rösel und Jugendwart Florian Badenber, den Gerätewarten Georg Grembler und Thorsten Stöhr.

Sowie diejenigen, die mich bei meiner Arbeit und die des Jugendwartes unterstützen, oder auch die Wartung- und Instandhaltungsarbeiten übernehmen. Den Ehefrauen, Freundinnen, Kindern, Eltern und den Arbeitgebern darf ich auch meinen Dank aussprechen, denn sie sind ebenso die Leid tragenden, wenn wir bei Einsätzen oder Übungen sind.

Es gibt zum Glück noch Personen die ohne lange zu Überlegen unseren alten Leitspruch folgen

„Gott zur Ehr dem Nächsten zur Wehr“

Ich wünsche allen noch einen schönen Abend und für die beginnende Weihnachtszeit ruhige, besinnliche Tage und ein erfolgreiches neues Jahr 2017

Platzer Wolfgang
1. Kommandant
FFW Königstein

„Gott zur Ehr, dem Nächsten zur Wehr“

